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以 美 国 为 首 的 七 国 集 团
（G7） 19日至21日在日本广岛召
开峰会 。 峰会期间 ， G7在美国
的主导下操弄涉华议题， 抹黑攻
击中国， 粗暴干涉中国内政。 中
方对此已表示强烈不满和坚决反
对。

国际社会已经看清， 美方搞
封闭排他的 “小圈子”， 遏制打
压他国， 制造和挑动阵营对抗，
严重危害地区稳定和世界和平，
违逆大势， 不得人心。

破坏亚太稳定
连日来， 广岛的抗议活动一

场接一场。 不仅有大量日本民众
参加抗议， 还有许多其他国家人
士来广岛表达对G7峰会的抵制。
一名菲律宾男子在集会上发言指
出 ， G7峰会是为进一步巩固在
美国霸权下推行新自由主义政策
的阴谋， 美国以回归亚太地区为
借口， 拉拢亚太地区其他国家搞
“小圈子”。

近一段时间以来， 美国在亚
太地区 “动作频频 ” 。 在所谓
“印太战略” 的指导下， 美国大
力推进与日本和韩国的军事联
盟 ， 欲打造美日韩三边军事同
盟， 加速推进 “美英澳三边安全
伙伴关系”， 还通过联合军演等
手段加紧与菲律宾的军事捆绑，
而本次G7峰会则是美国扰乱亚
太地区局势的最新动作。

约旦国际问题专家赛义卜·
拉瓦什德指出， 美国企图通过此
次峰会鼓动盟友， 以强化其在亚
太地区的存在。 埃及埃中商会秘
书长迪亚·赫尔米说， 美国试图
故技重施， 照搬在乌克兰问题上

的套路， 打算像破坏欧洲地区安
全形势那样， 在亚太地区挑起冲
突、 制造混乱。

挑动集团对抗
分析人士指出， 美国政府以

意识形态和价值观划线， 挑动分
裂对立， 拉拢盟友伙伴建立排他
性、 阵营化的伪多边体系， 炮制
“家法帮规” 服务其自身利益。

在拉瓦什德看来， 在美国操
控下 ， G7将自己的政治和经济
决定强加于人 ， 而不是通过合
作、 共同商讨问题， 这样只会造
成更多的冲突和紧张。

需要指出的是，G7内部不是
“铁板一块”， 其他成员与美国在
乌克兰危机等问题上并非完全
“步调一致”。 英国《金融时报》报
道，美国在此次峰会前提议G7成
员全面禁止对俄罗斯出口， 遭到
了欧盟和日本方面的拒绝， 欧日
认为此举“根本行不通”。

不论是国际社会的批评指
责 ， 还是G7内部矛盾 ， 都表明
美国拉 “小圈子”、 挑动集团对
抗的做法是逆流而动 ， 不得人
心。 法国作家莱娅·贝西在接受
新华社记者采访时说， 美国希望
将G7变为由一个国家发号施令
的 “G1”， 这是一个战略错误 ，
我们必须在 “包含所有国家” 的
多边主义中向前发展， 而不应是
“包含少数西方国家” 的多边主
义。

打压他国发展
南非约翰内斯堡大学非洲—

中国研究中心研究员伊曼纽尔·
马坦博指出， 美国不愿意让其他

国家的影响力超越自己。 因此，
它借助G7框架干预别国事务 ，
从意识形态和政治层面打压发展
中国家 。 今年G7峰会没有邀请
南非总统拉马福萨参加， 其中一
个重要原因是峰会将讨论乌克兰
危机 ， G7担心南非在这一议题
上有不同的声音。

专家指出 ， 美国利用G7打
压其他国家发展， 从而维护自身
霸权。 中国国际问题研究院欧洲
研究所所长崔洪建说 ， G7最初
的定位是全球经济治理， 如今在
美国主导下愈加频繁插手地缘政
治事务， 现在已到了需要通过改
变地缘政治来维护其经济主导地
位的时刻。

当美国总统拜登在日本参加
G7峰会时 ， 美国国内的债务问
题已处在悬崖边上， 常年寅吃卯
粮、 恶性党争导致数十万亿美元
债务即将 “爆雷”， 对全球金融
市场的安全与稳定构成严重威
胁。 美国前民主党众议员、 后来
担任伍德罗·威尔逊国际学者中
心主席的简·哈曼说 : “我认为我
们最大的威胁是我们自己。 我们
在世界上的领导地位正受到内部
机能失调的侵蚀。”

赫尔米表示 ， G7已成为一
个被美国操纵的 “政治化团体”，
做出的决定完全 “政治化”， 是
以牺牲世界上其他国家的利益为
代价， 为美国谋取政治和经济利
益。 拥有繁荣发展的经济是所有
国家的合法权利 ， 像G7这样阻
止其他国家发展的政治集团理应
被历史淘汰， 由某一国或一小群
国家决定世界未来的时代已一去
不返了。 据新华社

美国操纵七国集团护霸权搞分裂

新华社电 5月22日是国际生
物多样性日， 今年的主题是 “从
协议到协力： 复元生物多样性”。
记者当日从国家林业和草原局获
悉， “十四五” 以来， 我国以旗
舰物种拯救保护为抓手， 持续推
进就地和迁地保护体系建设， 大
量珍稀濒危野生动植物种群稳步
增长， 栖息繁衍环境稳步改善。

国家林草局有关负责人介
绍， 近年来， 我国系统实施极度
濒危野生动物和极小种群野生植
物拯救保护工程 ， 通过就地保
护、 迁地保护、 人工繁育培植、
放归或回归自然等多种措施， 有
效增强了生态系统的服务功能，
亚洲象、 雪豹、 东北虎、 海南长
臂猿、 黔金丝猴、 藏羚、 莽山烙
铁头蛇、 苏铁、 兰科植物等300
多种珍稀濒危野生动植物野外种
群数量稳中有升。

据统计， 华盖木由最初发现
时的6株增长到1.5万株， 巧家五
针松由最初发现时的34株增长到
3000多株， 百山祖冷杉从最初发
现时的3株成功野外回植4000多
株。 亚洲象野外种群增至300多
头， 海南长臂猿野外种群增至6
群37只， 白头叶猴野外种群增至

1300多只， 中华穿山甲分布点位
不断增加， 东北虎分布范围从长
白山脉扩大到大小兴安岭， 野外
种群增至60只左右。 朱鹮野外种
群超过7000只。 全球圈养大熊猫
种群数量达到698只， 人工繁育
朱鹮种群数量达到1496只。 通过
野化放归， 在多个省份重建了麋
鹿、 普氏野马野外种群。

这位负责人表示， 下一步，
将按照 《国家公园等自然保护地
建设及野生动植物保护重大工程
建设规划 （2021-2035年）》 的总
体目标， 加快构建以国家公园为
主体的自然保护地体系， 使全国
重要自然生态系统原真性、 完整
性和野生动植物资源及其重要栖
息地 （生境） 得到有效保护， 国
家重点保护野生动植物种群持续
稳定向好。

“‘十四五’ 期间， 将进一
步加大对大熊猫、 东北虎、 东北
豹、 亚洲象、 穿山甲、 长臂猿、
雪豹、 苏铁、 兰科植物等重点保
护野生动植物的保护力度， 确保
到2025年， 国家重点保护陆生野
生动物种数保护率达到75%， 国
家重点保护陆生野生植物种数保
护率达到80%。” 这位负责人说。

我国重点保护野生动植物种群持续恢复

杭州这条“大走廊”何以动力十足
天天新增科创主体！

从斩获网络安全大赛一等
奖， 到带领团队成立科技初创企
业、 “落户” 浙江杭州城西科创
大走廊， 25岁的母浩文只用了3
天时间。

“这速度令人振奋！” 母浩
文说。 尽管企业才刚刚成立， 他
已经 “摩拳擦掌” 地谋划未来三
至五年的发展目标。

母浩文和团队所在的杭州城
西科创大走廊， 东起浙江大学玉
泉校区， 西至浙江农林大学， 全
长39公里 、 面积416平方公里 。
最近一年来， 这里平均每个工作
日新增科创主体近80家， 企业总
量突破10万家， 为经济高质量发
展提供源源不断的动力。

杭州城西科创大走廊， 为什
么能吸引众多科创主体入驻？ 采
访中， 许多企业负责人表示， 这
是 一 条 串 起 多 个 高 能 级 创 新
平 台 的创新长廊 ， 也是一方科
创热土。 浓厚的创新创业氛围、
“阳光雨露” 般的细致服务、 不
断集聚的优秀人才、 强劲的科创
动能是他们选择大走廊的重要原
因。

“大走廊里聚集了数量多、
质量高的数字经济企业， 行业氛
围浓厚， 这对于初创企业的快速
发展很有好处。” 母浩文说。

记者了解到， 杭州城西科创
大走廊内数字经济核心产业规模
总量约占杭州市的二分之一， 一

批头部企业、 领军企业带动初创
企业， 形成了活力十足的发展氛
围。 今年一季度， 数字经济核心
产业增加值523.5亿元 ， 同比增
长17.6%。

“在大走廊， 企业能够心无
旁骛地大胆创新。” 浙江海牛环
境科技股份有限公司负责人陆侨
治说， 几年前， 企业研发的新型
污水处理技术基本成熟， 准备进
入市场， 不料却处处碰壁。 就在
他一筹莫展时， 当地政府部门为
企业协调了新技术试用的宝贵机
会。

“多亏有了示范项目， 才让
企业一下打开了局面。” 陆侨治
说， 目前， 这项新技术的项目合
同额已累计超过2亿元。

为更好地服务企业， 推动产
业高质量发展， 2022年， 杭州城
西科创大走廊通过组织 “企业大
走访” “千名干部助千企” 行动
以及开展 “企业服务月” 活动，
将国家、 省、 市三级惠企政策送
达企业， 惠及规模以上企业1600
余家、 高层次人才560余名。

“大走廊对人才的吸引力正
在显著增强。” 归创通桥医疗科
技股份有限公司负责人赵中说，
企业从最初的1人发展至如今的
近700人， 与杭州城西科创大走
廊发展的步伐 “同频共振”。

创新人才和创新平台矩阵，
已成为高质量发展的关键。 依托

创新基础优势， 杭州城西科创大
走廊加速培育新经济增长极。

目前， 杭州城西科创大走廊
集聚了之江实验室、 西湖实验室
等5个浙江省实验室， 国家科技
进步奖、 浙江省科技进步奖成果
占浙江全省 60%以上 ， 集聚了
2597家国家级高新技术企业、 80
个国家级科创平台、 57万余名专
业技术人才。

“企业一直重视产学研合
作， 特别是与 ‘廊内’ 的院校机
构保持了长期的技术交流合作关
系。” 杭州申昊科技股份有限公
司副总经理吴海腾说， 今年初，
企业与浙江大学签约， 合作共建
联合研发中心， 共同进行海上设
施智能运维技术开发。

“良好的合作生态促进了产
品创新和企业的可持续发展， 也
激发出企业家们的创造力和创新
精神。” 吴海腾说。

数据显示， 成立7年来， 杭
州城西科创大走廊产业增加值从
1063.3亿元增长到 3119.8亿元 ，
年均增长20.5%， 其中 ， 高新技
术产业增加值贡献率占比超过
75%。

“下一步， 我们将加快建设
综合性科学中心核心承载区， 为
杭州全市产业转型和高质量发展
提供核心支撑。” 杭州城西科创
大走廊管委会相关负责人表示。

据新华社

新华社电 每小时旋耕整地
超4亩、 施底肥超过20亩、 插秧5
亩以上……在 “天府粮仓” 大地
上， 一台台智能化农机助力水
稻种植户们抢抓农时、 高效作
业。

据介绍， 当前正是四川省麦
茬水稻栽插的关键时期， 农户们
要在5月完成大部分水稻机插作
业。 在四川省德阳市中江县金穗
源粮食专业合作社的田地里， 四
川省农业科学院作物研究所和四
川省农业机械化发展推广中心联
合引进的智能化农机得到应用，
帮助农户们完成稻田耕整、 底肥
撒施、 秧苗栽插以及封闭除草等
作业。

“我们从2022年开始采用无
人驾驶插秧机技术， 这项技术不
仅效率高， 而且大大降低了用工
成 本 ， 保 守 估 计 每 亩 能 节 本
增 收 20元 ， 每 台 经 过 智 能 化
升级的插秧机， 1个插秧季能节
本增收超过1万元。” 中江县金穗
源粮食专业合作社负责人常涛
说 ， 利 用这项技术 ， 15天就能
完成合作社1200亩水稻插秧工
作。

无人驾驶插秧机按照预设作
业指令， 沿着系统预设路径精准
栽插秧苗， 栽插深度和行驶轨迹

达到厘米级精准控制， 水稻机插
轻松实现 “跑直线” 。 四川省农
业 科 学 院 作 物 所 朱 从 桦博士
说： “这样的插秧， 全程仅需一
名辅助人员补充秧苗， 大幅降低
劳作强度， 每小时可插秧5亩以
上， 稻田有效栽插利用率还能提
高3%以上 ， 目前在全省范围内
已推广近10万亩。”

5月19日， 四川省农业相关
部门联合德阳市农业农村局在中
江县的田间地头举办了一场 “水
稻 机 械 化 种 植 高 质 高 效 技 术
培 训 会 ” 。 专家们通过现场示
范、 手把手教学的方式， 向省内
各地的农技人员及种植户们展示
农机智能化驾控、 水稻底肥全耕
层混施等技术。 据介绍， 目前麦
茬 水 稻 底 肥 全 耕 层 混 施 技 术
和 高 负载无人机封闭除草技术
已在四川省内推广应用超过100
万亩。

“目前， 中江县水稻进入抢
栽的关键阶段， 已有超过5万亩
水稻完成机插秧作业。 下一步，
我们将加快示范推广宽窄行机插
秧 等 高 质 高 效 技 术 ， 通 过 农
机 无 人驾驶赋能新时代更高水
平 ‘天府粮仓’ 建设。” 中江县
农业农村局种植业股股长刘举
说。

农机智能化助力“天府粮仓”建设

新华社电 经党中央、 国务
院批准， 人社部、 财政部22日发
布 《关于2023年调整退休人员基
本养老金的通知》， 明确从2023
年1月1日起， 为2022年底前已按
规 定 办 理 退 休 手 续 并 按 月 领
取 基 本养老金的企业和机关事
业 单 位 退 休 人 员 提 高 基 本 养
老 金 水 平 ， 总 体 调 整 水 平 为
2022年退休人员月人均基本养老
金的3.8%。

据人社部相关负责人介绍，
这次调整继续采取定额调整、 挂
钩调整与适当倾斜相结合的调整

办法。 其中， 定额调整体现社会
公平， 同一地区各类退休人员调
整标准一致； 挂钩调整体现 “多
缴多得” “长缴多得” 的激励机
制， 使在职时多缴费、 长缴费的
人员多得养老金； 适当倾斜体现
重点关怀， 主要是对高龄退休人
员和艰苦边远地区退休人员等群
体予以照顾。

通知要求， 各省、 自治区、
直辖市要结合本地区实际， 制定
具体实施方案， 抓紧组织实施，
尽快把调整增加的基本养老金发
放到退休人员手中。

2023年退休人员基本养老金上调3.8%


